

## Compromisos ineludibles en épocas cruciales



**SYDNEY SAMUELS.**  
Decano de la Facultad de Ingeniería de la Universidad de San Carlos

Fieles a los postulados de la Revolución de Octubre de 1944, que otorgó autonomía a nuestra casa de estudios superiores, nuestra vocación es contribuir a la generación de capital humano y de capital social para el desarrollo de Guatemala.

Nuestro primer compromiso es con la academia. Forjar y formar los profesionales del futuro para bien de Guatemala es la primera tarea ineludible que tenemos que enfrentar, sobre todo en época de confusiones en las que el contexto mundial puede hacernos caer en la trampa de desdén este objetivo y obligarnos a procurar la formación de técnicos que ignoren la realidad social que les circunda.

Por eso es también nuestra respon-

sabilidad la formación de ciudadanos conscientes de su realidad, que apliquen su caudal científico y tecnológico a favor del desarrollo de Guatemala; que sean capaces de asumir responsabilidades ciudadanas desde su visión como estudiantes ahora, y como profesionales después.

Acudir a las urnas y depositar con absoluta libertad y respeto nuestra delegación de confianza en las personas que creemos más capaces para ocupar los cargos de mayor responsabilidad nacional, no sólo es un derecho, sino también un deber ciudadano que no podemos obviar en nuestra condición de guatemaltecos y de universitarios.

Los universitarios debemos ser ejemplo en el ejercicio de la ciudadanía. La sociedad debe apreciar en nosotros la capacidad de elegir y decidir sin ningún tipo de coacciones exter-

nas; debe valorar, no que seamos inequívocos a la hora de elegir, pues cometer errores nos distingue como seres humanos; sino acertados y honestos en elegir sin aceptar espejitos o prebendas a cambio de nuestro voto.

Los ciudadanos de Guatemala esperan de los universitarios sancarlistas el modelo a seguir en cuanto a la decisión de hacer que se respete la elección hecha por la mayoría. Ese es otro compromiso que, desde el inicio del siglo anterior, los guatemaltecos esperan que asumamos con dignidad, honradez y patriotismo.

Es importante que asumamos la responsabilidad que este año se nos presenta y que determinará, en cierta medida, el futuro de Guatemala. Participemos activamente como observadores y elijamos con libertad a nuestros futuros gobernantes.

### Al buen entendedor...



Ilustración: TRIBUNA • Alfredo Morales. Fo

MARTES  
9 DE SEPTIEMBRE DE 2003

ELECCIONES  
2003  
GUATEMALA

TRIBUNA

3